



Edición España | Quiénes somos | Contacto | Webs de EFE

Búsqueda **EFESALUD**

ENFERMEDADES | NUTRICIÓN | PSICOLOGÍA Y BIENESTAR | MUJER E INFANCIA | SALUD SEXUAL | ESTÉTICA | SANIDAD | EMPRESAS | PROFESIONALES

**Última Hora** (Avance) ZIKA OMS: El zika podría afectar a entre 3 y 4 millones de personas en América en 2016

PORTADA > MUJER E INFANCIA > UN ESTUDIO ESPAÑOL CAMBIARÁ LA PRÁCTICA CLÍNICA EN CÁNCER DE MAMA METASTÁSICO

CÁNCER MAMA

TWEET

## Un estudio español cambiará la práctica clínica en cáncer de mama metastásico

Un estudio realizado por investigadores españoles sobre la evolución genómica de los tumores de mama en pacientes que recaen con metástasis puede cambiar la práctica clínica, ya que ayudará a identificar nuevas estrategias de tratamiento

MADRID/EFE | JUEVES 28.01.2016



De izquierda a derecha: el doctor Miguel Martín, presidente de GEICAM y coordinador de la Jornada; la doctora Ana Lluch, experta de GEICAM y coordinadora de la Jornada y el doctor Joan Albanell, coordinador del Comité Científico de GEICAM. /Imagen cedida por GEICAM

El estudio, denominado **ConvertHer**, ha sido llevado a cabo por el **Grupo Español de Investigación en Cáncer de Mama** (Geicam) y en el mismo han participado la mayoría de los hospitales españoles aportando pacientes que habían recaído en su enfermedad.

A estas mujeres se les realizaba una biopsia para obtener el material que luego se ha estudiado a nivel molecular, ha explicado en rueda de prensa la doctora Ana Lluch, jefa del Servicio de Hematología y Oncología Médica del Hospital Clínico de Valencia y miembro del comité científico de Geicam.



Publicado

VISTO COMPARTIDO NUBE DE TAGS

- ¿Te puedes contagiar del virus del papiloma humano con el sexo oral?
- E.coli, la bacteria peligrosa
- Puntos rojos en la piel
- Cinco enfermedades mentales en profundidad
- La sustancia de las emociones: amor, miedo, alegría, tristeza y rabia
- Cómo conseguir un cuerpo alcalino
- Objetivo: Engordar
- Tic, un movimiento involuntario desde nuestro cerebro

El estudio, denominado **ConvertHer**, ha sido llevado a cabo por el **Grupo Español de Investigación en Cáncer de Mama** (Geicam) y en el mismo han participado la mayoría de los hospitales españoles aportando pacientes que habían recaído en su enfermedad.

A estas mujeres se les realizaba una biopsia para obtener el material que luego se ha estudiado a nivel molecular, ha explicado en rueda de prensa la doctora Ana Lluch, jefa del Servicio de Hematología y Oncología Médica del Hospital Clínico de Valencia y miembro del comité científico de Geicam.

*“Se estudió el tumor que las pacientes habían tenido inicialmente y posteriormente en el momento de la recaída...”*



*“Se estudió el tumor que las pacientes habían tenido inicialmente y posteriormente en el momento de la recaída y se observaron los cambios que se producían”, ha explicado esta oncóloga.*

La importancia de esta investigación es que va a influir en los tratamientos que van a recibir las pacientes con metástasis, que estarán más ajustados a la biología del nuevo tumor, ha precisado.

El cáncer de mama es muy heterogéneo. Se sabe que un amplio porcentaje de los tumores (en torno al 70 %) son hormonodependientes (denominados luminal), un 15 % sobreexpresa la proteína HER2 (HER2 positivo) y el resto es el denominado triple negativo.

Los resultados de la investigación muestran pocas variaciones en los dos últimos subtipos, pero sí se han observado cambios en el hormonodependiente. Entre un 20 y un 30 % de estas pacientes recaen entre los cinco y los diez años siguientes.



La doctora Ana Lluch, experta de GEICAM y coordinadora de la Jornada. / Imagen cedida por GEICAM

El por qué hay variaciones en el fenotipo de este tumor aun no se sabe, pero los investigadores manejan la hipótesis del paso del tiempo ya que las mujeres con ese subtipo de cáncer de mama son las que más tardan en recaer.

Este descubrimiento “cambia la práctica clínica y por eso cada vez estamos más convencidos desde Geicam de que nos tenemos que adentrar en estudiar más esa biología

porque cambia nuestra perspectiva de tratamiento clínico”, ha señalado la doctora Lluch.

Geicam, constituido por más de 780 expertos que trabajan en 184 hospitales de toda España, está también trabajando en la inmunoterapia para el subgrupo de triple negativo y aunque la investigación aun está en fase inicial, la doctora Lluch ha asegurado que “apunta a que puede tener un papel” en este tipo de tumores.

En este sentido, el doctor Joan Albanell, coordinador del comité científico, ha señalado que hay resultados que constatan que el tumor se reduce pero “hasta ahora no tiene unos efectos tan importantes” como en otros tipos de [cáncer](#).

Este oncólogo, jefe del Servicio de Oncología Médica del Hospital del Mar de Barcelona, ha explicado que una de las apuestas más relevantes del grupo es el análisis de la biopsia líquida en el [cáncer de mama](#).

Esta técnica consiste en el análisis de células tumorales o pequeños fragmentos de ADN que circulan en la sangre y que puede proporcionar una información de la que hasta ahora se carece.

Además, podrá permitir también monitorizar los efectos de los tratamientos e identificar de manera precoz a partir de una muestra de sangre (una analítica convencional) los mecanismos de resistencia.

*A este respecto, la doctora Lluch ha señalado que con las biopsias líquidas en un futuro próximo ya no va a haber que hacer una biopsia del hígado o del pulmón para obtener una muestra del tumor, pues una muestra de sangre será suficiente para conocer el ADN de la célula tumoral, lo que “permitirá estudiar a las pacientes sin método cruento alguno”.*

*en el momento de la recaída y se observaron los cambios que se producían”, ha explicado esta oncóloga.*

La importancia de esta investigación es que va a influir en los tratamientos que van a recibir las pacientes con metástasis, que estarán más ajustados a la biología del nuevo tumor, ha precisado.

El cáncer de mama es muy heterogéneo. Se sabe que un amplio porcentaje de los tumores (en torno al 70 %) son hormonodependientes (denominados luminal), un 15 % sobreexpresa la proteína HER2 (HER2 positivo) y el resto es el denominado triple negativo.

Los resultados de la investigación muestran pocas variaciones en los dos últimos subtipos, pero sí se han observado cambios en el hormonodependiente. Entre un 20 y un 30 % de estas pacientes recaen entre los cinco y los diez años siguientes.



La doctora Ana Lluch, experta de GEICAM y coordinadora de la Jornada. / Imagen cedida por GEICAM

El por qué hay variaciones en el fenotipo de este tumor aun no se sabe, pero los investigadores manejan la hipótesis del paso del tiempo ya que las mujeres con ese subtipo de cáncer de mama son las que más tardan en recaer.

Este descubrimiento “cambia la práctica clínica y por eso cada vez estamos más convencidos desde Geicam de que nos tenemos que adentrar en estudiar más esa biología porque cambia nuestra perspectiva de tratamiento clínico”, ha señalado la doctora Lluch.

Geicam, constituido por más de 780 expertos que trabajan en 184 hospitales de toda España, está también trabajando en la inmunoterapia para el subgrupo de triple negativo y aunque la investigación aun está en fase inicial, la doctora Lluch ha asegurado que “apunta a que puede tener un papel” en este tipo de tumores.

En este sentido, el doctor Joan Albanell, coordinador del comité científico, ha señalado que hay resultados que constatan que el tumor se reduce pero “hasta ahora no tiene unos efectos tan importantes” como en otros tipos de [cáncer](#).

Este oncólogo, jefe del Servicio de Oncología Médica del Hospital del Mar de Barcelona, ha explicado que una de las apuestas más relevantes del grupo es el análisis de la biopsia líquida en el [cáncer de mama](#).

Esta técnica consiste en el análisis de células tumorales o pequeños fragmentos de ADN que circulan en la sangre



Esta tecnología esta en fase de investigación muy avanzada pero aun no tiene aplicacion en la práctica clínica rutinaria en cáncer de mama, aunque sí en otros tumores como el de colon.

El presidente de Geicam y jefe del Servicio de Oncología del Hospital Gregorio Marañón de Madrid, Miguel Martín, ha señalado que será una realidad a medio plazo, si bien ha precisado que "hay una progresiva aceleración de la aplicación de los resultados de la investigación a la práctica clínica".

Etiquetado con: Avances médicos, investigación, tratamientos  
Publicado en: Mujer e infancia

Noticias relacionadas

MIÉRCOLES 30.12.2015

2015: Más pasos de gigante para vencer al cáncer

MIÉRCOLES 04.11.2015

¿Por qué cambia el subtipo de tumor de mama en su progresión a metástasis?

LUNES 26.10.2015

Grandes pasos que cambian el concepto del cáncer

VIERNES 16.10.2015

Cuando el cáncer de mama irrumpe en el embarazo

MARTES 15.10.2013

Ana Lluch: La biología del tumor de mama evita la quimioterapia innecesaria

y que puede proporcionar una información de la que hasta ahora se carece.

Además, podrá permitir también monitorizar los efe de los tratamientos e identificar de manera precoz a partir de una muestra de sangre (una analítica convencional) los mecanismos de resistencia.

*A este respecto, la doctora Lluch ha señalado que con las biopsias líquidas en un futuro próximo ya no va a haber que hacer una biopsia del hígado o del pulmón para obtener una muestra del tumor, pues una muestra de sangre será suficiente para conocer el ADN de la célula tumoral, lo que "permitirá estudiar a las pacientes sin método cruento alguno".*

Esta tecnología está en fase de investigación muy avanzada pero aún no tiene aplicación en la práctica clínica rutinaria en cáncer de mama, aunque sí en otros tumores como el de colon.

El presidente de Geicam y jefe del Servicio de Oncología del Hospital Gregorio Marañón de Madrid, Miguel Martín, ha señalado que será una realidad a medio plazo, si bien ha precisado que "hay una progresiva aceleración de la aplicación de los resultados de la investigación a la práctica clínica".

alimentación bienestar cardiología corazón  
cáncer deporte diabetes dietas empresas  
enfermedades  
enfermedades infecciosas farmacia fármacos  
ginecología hospitales infancia  
investigación Madrid medicamento  
medicina mujer médicos neurología niños  
nutrición obesidad oms oncología  
pacientes pediatría premios prevención  
profesionales psicología salud  
sanidad sexo sexualidad sida tabaco tecnolog  
tratamientos virus videoblog ébola

Twitter: efesalud

Un estudio español cambiará la práctica clínica en #cáncer de mama metastásico.  
<https://t.co/hVP6BGLSQx>. @GEICAM  
<https://t.co/zowQAXaYip> hace 23 minutos Reply RetweetFavorite

La mitad de los participantes del programa Fifty-fif fuma menos y hace más deporte.  
<https://t.co/18sQeuH6Vs>. <https://t.co/X3SFQZZgwn> hace 1 hora ReplyRetweetFavorite

Cólera, malaria, sarampión y meningitis  
<https://t.co/VRp9MNR2j> @MSF\_espana alerta sob  
amenaza de epidemias 2016 <http://t.co/4l1t3t8v>